

# Campagne AHA : «Pas religieux? Affirmes-le!»

12/04/2011 08:31:00



Cinq bus munis de la grande affiche de la campagne vont parcourir les rues pendant trois mois.

L'association Alliance des humanistes, athées et agnostiques (AHA), créée fin de l'année 2010, a lancé hier sa campagne de sensibilisation «Net reliés? Stéi dozou!» Cinq bus de ligne sont munis d'une grande affiche et circuleront pendant au moins trois mois, jusqu'à fin juillet 2011 sur les routes du Grand-Duché.

*De notre journaliste Jean Rhein*

Lors d'un point presse sur la Place Guillaume II, le président de l'association qui compte actuellement 400 membres, Laurent Schley, a défini les objectifs de la campagne : Les humanistes, athées, agnostiques, n'ont rien à envier à l'Église catholique et peuvent, doivent affirmer librement et ouvertement leur conviction, en particulier celle d'être non-croyants! Alors que davantage de citoyens déclarent leur départ de l'Église catholique du Luxembourg (plus de 3000 en trois ans, selon le président d'AHA) et que le nombre de pratiquants ne cesse de diminuer, la pratique du financement de l'Église par l'État continue comme si de rien n'était. Des sondages récents prouvent, affirme le président, qu'un quart seulement de la population croit encore en un «dieu personnel».

Laurent Schley précise que le but de la campagne est de faire gagner la confiance aux non-croyants d'afficher leur conviction.

«Nous avons le droit à des cérémonies non-religieuses. Il y a davantage d'institutions, en particulier les communes, qui répondent à ces demandes. Les cérémonies liées à des événements de transition dans la vie des êtres humains (naissances, mariages, funérailles) peuvent être tenues selon les aspirations et besoins personnels.»

Le cadre rigide de cérémonies religieuses est néanmoins choisi par nombreux individus, puisqu'ils ne connaissent pas d'alternatives, ou puisqu'ils sont soumis à des pressions sociales ou familiales. Une raison est parfois la crainte d'être considéré «comme différent».

AHA diffuse un autocollant qui correspond au slogan de la campagne. Un dépliant reprenant les principales positions de l'association est disponible également.

AHA préconise une façon humaniste de concevoir la vie, sans religiosité, basée sur «des notions naturalistes et rationnelles».

## **Principes de base de la laïcité**

Les principes fondamentaux auxquels s'associe l'Alliance des humanistes, athées et agnostiques, sont :

- savoir, plutôt que croire;
- orientation sur l'homme, au lieu de dieu;
- autodétermination, au lieu de détermination divine;
- la vie ici-bas, au lieu de l'Au-dela
- éthique au lieu de morale;
- joie de vivre, au lieu de contraintes de conscience;
- liberté, au lieu de craintes,
- pensée critique, au lieu de foi dogmatique;
- progrès, au lieu de raidissement;
- humanisme, au lieu de religion;

L'éthique à laquelle se rallie l'association AHA est exempte de tous dogmes. L'existence de valeurs sociétales communes n'est pas contestée : ce sont plutôt les grandes religions de ce monde qui échouent dans la mise en œuvre de ces grands principes fondamentaux et des valeurs de l'humanité.

AHA n'a pas encore demandé l'octroi de «l'utilité publique». «Nous venons de nous constituer il y a peu de temps seulement. Nous comptons nous adresser au ministre compétent!», annonce-t-il. Celui qui a les cultes dans ses attributions? Il vaudrait mieux s'adresser à un autre membre du gouvernement!

## **Athéisme et agnosticisme**

L'athéisme est l'attitude qui ne conçoit pas d'existence ou qui affirme l'inexistence d'un dieu, d'une divinité ou d'une entité surnaturelle. C'est une position philosophique qui affirme qu'il n'existe rien dans l'Univers qui constitue de près ou de loin ce que les croyants appellent Dieu.

L'agnosticisme est une position philosophique selon laquelle la vérité de certaines propositions, le plus souvent théologiques, concernant l'existence de dieu ou des dieux est inconnaissable. En d'autres termes, être agnostique consiste à admettre qu'une force divine peut exister, ou peut ne pas exister. La pensée agnostique est fondée sur le doute, tant qu'il n'existe pas de vérité scientifique établie.